

LA VOZ DE LA COLONIA

Condado de Ventura.— Valle de San Fernando.— Santa Barbara
Entered a Second Class Matter at the Post Office at Santa Paula, California, under the Act of March 3rd 1879

VOL. II TEL. 444 120 SO. MILL ST. SANTA PAULA, CALIF., JUEVES AEREO 27 DE 1927 JESUS N. JIMENEZ, Editor SUSCRIPCION (Un Año) \$1.85 COPIA 5c 151 F. ST., OXNARD NO. 10

SALDRA CALLES DE MEXICO?

E HACEN ASCENDER A 26,000 LOS INSURRECTOS EN MEXICO

asegura que en Todo el País Hay Esa Cifra de Gente Armada en Contra de la Administración de Calles

MEXICO, enero 24.—La alarma y la ansiedad reinantes en esta capital por la tirantez en la situación diplomática que ha existido entre los dos países, se calmaron un tanto ante la noticia que se recurriría al arbitraje para solucionar las diferencias por el asunto de las leyes del petróleo. Así se dice que ahora el gobierno de Calles puede dedicar su atención a los disturbios interiores, que no se ocultan han tomado grandes proporciones. Como en caso de arbitrar asuntos pendientes, los contratos diplomáticos serían los que se emplearían para el caso. Se dice que pasará mucho tiempo para que se llegue a un arreglo, mientras tanto se irá a Calles para solucionar sus negocios domésticos. Sin embargo, el gobierno continúa su política de cumplir con lo que mandan las leyes, ordenando la expedición de permisos para la perforación de nuevos pozos de petróleo a las compañías que no han cumplido con las leyes; dando a terceras personas facultades para

Los Rumores Llegan Persistentes de que Abandonará la Capital so Pretexto de Inaugurar el Tren del Sud Pacifico de Mexico

La revuelta que ha continuado engrosando sus filas a cada día, por ahora toca ya a un período de insostenibilidad para el Gobierno. Las fuerzas que estaban en la campaña del Yaqui, ha sido preciso removerlas y a marchas forzadas, hacerlas caminar para el interior de la República, según reportes privados que acabamos de recibir. Los soldados están deseando una oportunidad para dar por la cara al Gobierno, con sus soñados poderes, ya que, por la sangre derramada y por la criminal resistencia de los hombres del poder, el descontento aumenta cada momento entre los mismos. Las esperanzas para coger a Calles en México, parece que se desvanecen desde la hora en que nos llegan reportes de

que está preparando sigilosamente su salida de la Ciudad de los Palacios, con pretexto, que todos bien sabemos es sutil, para venir a inaugurar el tren que unirá Tepic, con el resto de la República, o sea el tren Sud-Pacífico de México. Obregón de la misma suerte, ha comprado 5 aviones de tipo moderno que tiene en su granja de campo, listos para cualquier emergencia y bien sabido es que ahora lazos de familia unen a Obregón con el piloto de más nombre en México, por lo que no es remoto, según ya se calcula, que en un momento a otro, volará para la Habana o Guatemala, si la oportunidad le es propicia. Por ahora todo hace ver como que Calles prepara su fuga, ya que los núcleos revolucionarios están aumentando considerablemente.

NUESTRAS VELADAS LITERARIAS

Siendo nuestro mejor deseo el estar preparados lo más pronto posible para iniciar nuestros trabajos, PRO-RAZA y PRO-PATRIA, suplicamos a todos los elementos intelectuales del Condado de Ventura, Valle de San Fernando y Santa Barbara, que nos escriban diciéndonos que es lo que piensan hacer. No creemos hay a medio más eficaz para e-

levar el nivel moral de nuestra raza, ante la H. Sociedad Americana. Hasta ahora, pocos han correspondido a nuestro llamado. ¿Será necesario que les mencionemos sus nombres? E qu e no sea mexicano que no se aliste. —Esta es labor Pro-Patria. Divijan sus correspondencias al Director de este periódico.

MONS. DIAZ ESTA EN GUATEMALA

GUATEMALA, 21 de enero.—Hoy fue descubierta que el Obispo Mexicano Pascual Díaz, que fue expulsado de su Patria, se encuentra aun aquí, diciéndole que se dirigiera a El Salvador, si es que las autoridades de aquel país lo aceptan, de otra manera, se dirigiera a la Habana. El obispo dice que fue detenido en la frontera Guatemalteca, porque la ley impide el acceso a los padres jesuitas; pero que se le permitio que cruzara la República para internarse en El Salvador. El paradero del Obispo Díaz se habia ignorado hasta hoy que se tuvo noticia del lugar donde se encuentra.

GUATEMALA, 21 de enero.—Hoy fue descubierta que el Obispo Mexicano Pascual Díaz, que fue expulsado de su Patria, se encuentra aun aquí, diciéndole que se dirigiera a El Salvador, si es que las autoridades de aquel país lo aceptan, de otra manera, se dirigiera a la Habana. El obispo dice que fue detenido en la frontera Guatemalteca, porque la ley impide el acceso a los padres jesuitas; pero que se le permitio que cruzara la República para internarse en El Salvador. El paradero del Obispo Díaz se habia ignorado hasta hoy que se tuvo noticia del lugar donde se encuentra.

NO SE RINDEN LOS YAQUIS

Los refugiados políticos que se encuentran en El Paso, declaran que los informes que llegan de la Ciudad de México acerca de que los indios yaquis rebeldes se han rendido a las fuerzas del gobierno que operan en Sonora, es un desesperado esfuerzo del Presidente Calles para desalentar a los grupos rebeldes que operan en

distintos Estados del país. Telegramas de Nogales a estos refugiados hablan de que carece de fundamento la información oficial que llega de México, porque los yaquis siguen en pie de guerra, resueltos a combatir al gobierno de Calles. Calles trata de esparcir esos falsos rumores entre los insurrectos que hay en varios Estados, como lo hizo con la supuesta rendición del general Gallegos, quien continúa combatiendo al Gobierno, dicen los citados informantes. La noticia de la rendición de 3000 yaquis bajo la promesa de servir en las filas del ejército federal, es un despropósito, conociendo la rebeldía inveterada de los indios.

MONSEÑOR OROZCO NO ESTA LEVANTADO EN ARMAS EN JALISCO

Esto es lo que Asienta una Interesante Carta, y La Cual Hacemos Nuestra Por Tener La Misma Convicción

Publicada en "El Diario de El Paso", periódico que se publica en la población fronteriza de El Paso, Tex., aparece una carta que fue dirigida al señor director de tal periódico y que, por considerarla de inminente actualidad, reproducimos para beneficio de nuestros numerosos lectores: MUY Sr. mío y amigo:

No sin sorpresa vi que el popular diario que esta bajo la dirección de usted, en el numero correspondiente al día de ayer, se hace eco de los rumores, relacionados con el supuesto levantamiento en armas del Ilmo. Sr. Arzobispo de Guadalajara, Dr. D. Francisco Orozco y Jimenez, y los acepta y los propala aun con cierta satisfacción y alborozo.

Sin embargo, todo hace creer que los tales rumores no son sino especies calumniosas lanzadas de mala fe y con fines siniestros por los enemigos de la Iglesia y de la Justicia en México. Lo insolito del caso, incompatible con los antecedentes colectivos del Episcopado mexicano y con los antecedentes personales de Monsenor Orozco y Jimenez e inconciliable con las conjeturas y probabilidades racionales; la circunstancia de que es ya "cronica" esa calumnia S. contra el Sr. Arzobispo de

Guadalajara, de quien por lo menos en tres ocasiones anteriores han asegurado falsamente los verdugos de la iglesia y de la libertad, que se habia levantado en armas; el hecho mismo, que la Associated Press presenta como significativo y que en "El Diario" aparece desfigurado, de que mientras el órgano de la C. R. O. M. alborota con las supuestas actividades rebeldes de el Ilmo. Arzobispo Jimenez, la prensa seria de circulación nacional no dice una palabra del asunto: todo indica que no hay en el caso mas que una calumnia de los que se han puesto en cuerpo y alma al servicio de la mentira.

En tales condiciones, parece conveniente y necesario que los órganos de publicidad que estan como "El Diario", a mil leguas de querer ayudar a los planes de la tiranía callista, no solamente no se hagan eco de la calumnia, sino que procuren desenmascararla y desvirtuarla.

Tal es el proposito que me mueve a escribir estas líneas y a suplicarle, señor Director, que litera o sustancialmente al menos sean reproducidas en el diario de su digno cargo.

Me complace en reiterarme su afmo. amigo y S. P. Vazquez Cisneros.

OFICIALMENTE SE DESMIENTE LA SUBLEVACION DE MONS. OROZCO

El Senor Secretario de Guerra y Marina Ha Publicado Una Nota Diciendo que no Tiene Noticia Oficial Sobre Esto

MEXICO, enero 24.—El sub-Secretario de Guerra y Marina ha entregado a la prensa sus declaraciones relacionadas con la decantada sublevación de Mons. Orozco y Jimenez, Arzobispo de Guadalajara. Las declaraciones demuestran que el Gobierno de Calles no tiene prueba alguna contra el Prelado. He aquí las declaraciones oficiales:

"Tenemos suficientes pruebas de que los individuos que han sido soliviantados por elementos del clero. Una de estas pruebas la constituye el hecho de que en los combates han muerto algunos sacerdotes; pero no podemos decir que al señor Orozco y Jimenez se haya levantado con

Los Insurrectos capturan Tepatitlán

GUADALAJARA, enero 24.—Acaban de recibirse telegramas urgentes de Jalostotlán, enviados por el jefe de la guarnición, avisando que el coronel encargado de la defensa de Tepatitlán llegó a dicho lugar, derrotado por una columna de alzados comandados por los generales Baraja y Velázquez, que se volvieron a posesionar de Tepatitlán, lugar en donde tenían algunos elementos ocultos que fueron a recuperar.

LA REALIDAD DE LAS COSAS

Busque usted en el próximo numero de este periódico la relación clara y verdadera de la Velada de la Cruz Azul Mexicana, celebrada la noche del miércoles 19 del actual, y en donde en vez de velada, se oyeron payasadas, a cargo de...

BAILE DE LA ALIANZA HISPANO-AMERICANA

Nos complace en anunciar por medio de estas líneas, a toda la H. Colonia Mexicana, que la Comisión de festejos de la Sociedad citada, organizara un gran baile, en el salón de la Limonería, para el sábado 29 del actual, comenzando a las 8 de la noche.

Las guapas señoritas al cuidado de los trabajos, auguran el mas completo éxito y sinceramente se los deseamos.

Respecto a los sacerdotes que dicen haber quedado muertos, el hecho de que se encuentren hombres muertos con sotanas, se ha explicado por los soldados que llegaron heridos a varias ciudades y dicen que son individuos de la CROM que visten sotanas fabricadas hace algunos meses para engañar al pueblo. Esos cromistas andan con los federales.

T. Armendariz Jovero y Relojero Experto en todos os Trabajos del Ramo Oxnard Blvd. Oxnard, Calif.

CAMBIOS EN EL GABINETE DEL SEÑOR PTE. P. ELIAS CALLES

Han Anunciado Trascendentales Cambios en el Gabinete Callista, lo que es Presunto de Disgregacion

MEXICO, enero 24.—El presidente Calles, desean cambiar las orientaciones de su desastrosa política, en vista de los graves problemas que ha enredado a la Nación. Piensa hacer algunos cambios en su Gabinete, nombrando ministro de Hacienda a Venzuela, ministro de Gobernación a Serrano, de Comunicaciones a Tejeda y gobernador del distrito al doctor Ross. Este cambio se efectuara dentro de breves días, según se afirma en los círculos callistas.

MEXICO, enero 24.—Hoy salió para Veracruz el Ing. Alberto J. Díaz, quien se dirige a París para ocupar el puesto de ministro de México en Francia, siendo substituido temporalmente por el señor Luis Montes de Oca, que fué consul general de México en El Paso, Tex. Se habla de que el Lic. Gilberto Venzuela que se encuentra representado a México en Londres, será llamado para que ocupe definitivamente la cartera de Hacienda, volviendo Montes de Oca a la Contraloría General de la Nación.

Joseph Powers Co. PLANTAS Y CEREALES Los Mejores Granos para Alimentar Gallinas 225 Entrepie y St. OXNARD, CALIF.

NOTICIA A LOS DEUDORES

A todas las personas o firmas comerciales que deben a JIMENEZ BROTHERS FURNITURE COMPANY, de Oxnard, Calif., deben estar entendidas con esta fecha, que el día 20 del actual, en la Corte Federal, me fueron vendidas todas las cuentas y que por lo mismo nadie más que el suscrito, tiene derecho legal para coleccionarlas. Deben permitirme saber que las mismas están vendidas y son pagaderas inmediatamente a mi persona. Toda acción que tenga que promover para verificar las colectas, será cargada al deudor.

JESUS N. JIMENEZ. 151 F. St.—Oxnard, Calif.—Teléfono 516R1

NOTICIA A LOS DEUDORES

A todas las personas que adeudan a la firma en quiebra de Overland Motor Sales Company, de Oxnard, Calif., deben estar entendidas por medio del presente aviso, que esas cuentas fueron vendidas al suscrito, en la Corte Federal, el día 20 del presente mes, estando las mismas vendidas y por lo mismo deben pagarse inmediatamente, no habiendo más propietario legal que mi persona. Asimismo, toda acción que promueva para coleccionar esas cantidades, si no son pagadas con la prontitud que el caso requiera, será cargada al deudor.

JESUS N. JIMENEZ. 151 F. St.—Oxnard, Calif.—Teléfono 556R1